



FRENTE POLÍTICOS

1. Preparados. **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación, siempre un paso adelante, asegura que los albergues fronterizos están listos para recibir a los migrantes con todo el calor de hogar. Aunque por ahora estén vacíos, están repletos de esperanza, con kits de higiene, traslados gratuitos, y hasta dos mil pesos de bienvenida con las tarjetas Bienestar Paisano, tramitadas con transparencia por **Ariadna Montiel**, titular de Bienestar. **Zoé Robledo**, del IMSS, ha garantizado afiliaciones médicas inmediatas. La repatriación no sólo es volver, sino también saber que podrán vivir en su país con dignidad.

2. Diplomacia. **Alejandro Gertz**, titular de la FGR, asegura que la Fiscalía ya investiga si los disparos desde Tamaulipas hacia Texas fueron algo más que una exhibición absurda de poder armado. **Gertz** comentó que no sería correcto aventurarse a dar una respuesta de lo sucedido, por lo que esperarán a que EU les comparta más datos. Mientras tanto, la SRE, a cargo de **Juan Ramón de la Fuente**, mueve fichas para evitar hipótesis. El fiscal es claro: sin pruebas, no hay espacio para la especulación. Con un país como EU, acostumbrado al escándalo, la prudencia de **Gertz Manero** es necesaria.

3. CURP milagroso. Los diputados, en un inesperado ataque de humanidad, buscan que la CURP sea suficiente para probar la nacionalidad mexicana. La diputada de Morena, **María Silva Santiago**, propone este cambio para que los deportados puedan regresar sin más trabas. **Marcela Guerra**, presidenta de la Comisión de Migración, se suma, asegurando que simplificar trámites es la prioridad. Todo suena perfecto, aunque... ¿esperan que, quien cruzó desiertos, lleve su CURP plastificada? O mejor aún, ¿un certificado impecablemente enmarcado? Sería milagroso.

4. Disputa. La decisión del TEPJF de que el Senado debe decidir las candidaturas del Poder Judicial por sorteo ha colocado a la Cámara alta en un campo minado, donde cada grupo parlamentario defiende a muerte su trinchera. El PAN, de **Jorge Romero**, impugnó dicho sorteo y anunció que interpondrá incidentes de incumplimiento de suspensiones judiciales y nuevos juicios de amparo. En Morena, **Adán Augusto López**, coordinador de los senadores, dijo que la suerte ya está "echada" y que el proceso se realizará en tiempo y forma. Mañana la justicia quedará en manos de una tómbola. No, no es *fake*, es la realidad nacional.

5. Encaminada. **Wilfrido Castañón** y su equipo de evaluadores judiciales tiraron la toalla. "Imposibilidad jurídica", dijeron. El laberinto legal les ganó y renunciaron al Comité de Evaluación del PJP. La carta, firmada por los cinco, fue un adiós elegante, pero frustrado. El juez de Michoacán, **Sergio Santamaría** les cortó las alas con un amparo. Y, aunque el TEPJF intentó resucitar el proceso, el Senado no se movió. Resultado: renuncia masiva. La presidenta **Claudia Sheinbaum** confirmó que ya habían abandonado previamente su trabajo, y el legislador **Ricardo Monreal** celebró que la elección judicial pierda obstáculos. Nadie la para.